

ABSTRAK

Ridwan Nurhidayatulloh: Abdul Haris Nasution dalam Peristiwa Bandung Lautan Api 1946 M

Peristiwa Bandung Lautan Api merupakan salah satu bentuk perjuangan rakyat Bandung dalam mempertahankan kemerdekaan Indonesia. Turut serta Abdul Haris Nasution sebagai salah satu tokoh penting dalam perjuangan rakyat yang diakhiri dengan membumihanguskan kota. Sebagai Panglima Divisi III, Nasution bertanggungjawab atas keputusan bumi hangus kota setelah melalui intruksinya beberapa waktu sebelumnya.

Berdasarkan uraian di atas, terdapat rumusan masalah sebagai berikut: pertama, bagaimana situasi dan kondisi kota Bandung sebelum dan sesudah proklamasi kemerdekaan Republik Indonesia 1945? Kedua, bagaimana posisi dan keterlibatan Abdul Haris Nasution dalam peristiwa Bandung Lautan Api? Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui situasi dan kondisi kota Bandung sebelum dan sesudah proklamasi kemerdekaan Republik Indonesia 1945 sebagai kondisi peristiwa Bandung Lautan Api dan untuk mengetahui posisi dan keterlibatan Abdul Haris Nasution dalam peristiwa Bandung Lautan Api.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini ialah metode penelitian sejarah yang pada pelaksanaannya dilakukan melalui empat tahapan, yaitu heuristik, kritik, interpretasi, dan historiografi.

Sebagai hasil dari penelitian ini, diketahui Bandung menjadi tempat penyebaran berita terkait proklamasi Indonesia 1945. Masyarakat Bandung sangat antusias menyambut berita kemerdekaan yang belum lama diraih, meskipun keadaan kota masih belum aman dari pasukan Jepang yang berkeliaran. Dalam situasi semangat perjuangan, berita kehadiran sekutu untuk pendudukan kembali menjadi persoalan serius. Perjuangan dilanjutkan untuk memberikan perlawanan terhadap tentara sekutu yang mendesak penyerahan kota Bandung. Sebagai Panglima Divisi III Priangan, Nasution memimpin perlawanan rakyat dan para pejuang, baik dengan mengangkat senjata ataupun berdiplomasi. Namun, Nasution kemudian mengambil sebuah keputusan untuk bumi hangus kota, supaya musuh tidak dapat menguasai kota secara utuh. Tanggal 24 Maret 1946, Bandung seperti Lautan Api dengan api yang menyala-nyala hampir di setiap sudut kota.

Kata kunci: Abdul Haris Nasution, Kota Bandung, Bandung Lautan Api.

ABDUL HARIS NASUTION DALAM PERISTIWA BANDUNG LAUTAN API 1946 M